

### Tachopflicht für schnelle Elektrovelos

Ab 1. April 2022 müssen alle Elektrovelos die Höchstgeschwindigkeiten (insbesondere Temo 20 und Tempo 30) einhalten. Unabhängig davon, ob sie mit einer Geschwindigkeitsanzeige ausgerüstet sind oder nicht.

Ab dem 1. April 2024 müssen dann alle neuen, ab 1. April 2027 auch die bisherigen schnellen E-Bikes mit einer Geschwindigkeitsanzeige ausgerüstet sein.

Die wichtigsten Fragen und Antworten:

# Muss ich bei meinem schnellen Elektrovelo, welches eine Geschwindigkeitsanzeige hat, etwas tun?

Hat dein schnelles Elektrovelo bereits eine Geschwindigkeitsanzeige auf dem Display, so entspricht dies den gesetzlichen Vorschriften. Du musst nichts unternehmen.

### Muss ich bei meinem Elektrovelo (bis 25 km/h) etwas tun?

Für die «langsamen» E-Bikes ist keine Tachopflicht vorgesehen. Du musst dich aber dennoch an die Höchstgeschwindigkeiten halten. Daher ist eine Geschwindigkeitsanzeige von grossem Vorteil. Die meisten E-Bikes haben eine solche auf dem Display.

#### Was passiert, wenn ich die angegeben Höchstgeschwindigkeiten nicht einhalte?

Wer mit einem Elektrovelos (schnelle und langesame Klasse) schneller fahrt als erlaubt, riskiert ab dem 1. April 2022 eine Busse von 30.-. Unabhängig davon, ob sie einen Geschwindigkeitsmesser haben oder nicht.

#### Ab wann gilt die Tachopflicht für schnelle E-Bikes?

Neue E-Bikes 45 km/h müssen ab 1.4.2024 mit Geschwindigkeitsmesser ausgerüstet sein. E-Bikes 45 km/h, die vor dem 1.4.2024 verkauft wurden, müssen bis spätestens am 1.4.2027 mit einem Geschwindigkeitsmesser ausgerüstet sein.

#### Welche Fahrzeuge sind von einer Nachrüstung nach dem 1.4.2027 betroffen?

Das sind vor allem die schnellen E-Bikes erster Stunde: Classic- und F-Flyer, Dolphin, Bionx



# Welche gesetzlichen Bedingungen muss ein nachgerüsteter Geschwindigkeitsmesser erfüllen?

Als Geschwindigkeitsmesser kann ein handelsüblicher Velocomputer verwendet werden. Allerdings muss die Hintergrundbeleuchtung dauerhaft eingeschaltet werden können und die Geschwindigkeitsmessung darf nicht über GPS erfolgen. Wir empfehlen das Modell SIGMA Rox4

Was passiert, wenn ich nach der Frist eine Geschwindikeitsanzeige montiert habe? Wer dann (bei neuen E-Bikes ab 1.4.2024, bei alten ab 1.4.2027) mit dem schnellen E-Bike ohne Geschwindigkeitsanzeige unterwegs ist, kann mit einer Busse von 20 Franken gebüsst werden.